

Diario de Alicante

precio de suscripción:

En Alicante, un mes. . . 1'50 Ptas.
España, trimestre. . . 5

Número suelto
5 CÉNTIMOS

Apartado en Correos
Teléfono num. 175

La correspondencia al Director
El envío de valores al Administrador

Redacción y Administración
Calle de Castaños, núm. 4

Año III

ALICANTE: Martes 3 de Junio de 1909

Número 699

EN BIEN DE LA RAZA

El opio y el alcohol

En Sanghi, población importantísima del Imperio Chino, funciona desde hace algún tiempo una asociación de hombres de ciencia para combatir el uso del opio en el Celeste Imperio. La precitada asociación lleva por título *Comisión internacional del opio* y, como queda indicado, su objetivo es únicamente restringir, reglamentar el abuso que se hace del opio, sus alcaloides y los demás derivados y preparaciones del mentado dulce veneno.

Las funciones de la comisión que cito no se contraen exclusivamente a combatir el opio en China, sino que pretenden restringir su uso en las demás naciones europeas.

En mi humilde apreciar, es loable en altísimo grado, la finalidad que persigue esa *Comisión internacional del opio* y creo que, localizando en España el pensamiento que ha germinado en el Imperio Chino, debieran nuestras personalidades científicas emprender una cruzada contra el abuso del alcohol y sus derivados ya que, como todos sabemos, el uso de las bebidas alcohólicas es infinitamente más perjudicial al organismo humano que todos los excitantes conocidos hasta hoy.

A la vista tengo una importante Revista extranjera, que también se ocupa de la cuestión, y creo oportunistas las consideraciones que aduce. Dice el articulista: «Más les valiera, á los europeos, combatir el alcoholismo, metódico de vitalidad y energías humanas, que prestarse á coadyuvar á la campaña emprendida en China contra el uso del opio.»

Lleva mucha razón el notable escritor científico que suscribe al párrafo transcrito: «El alcohol es infinitamente más nocivo que el opio, éste alarga, adormece, sume los cuerpos en el más hondo sopor, convierte en inconscientes á los hombres, los reduce á la nada, al estado del no ser en los momentos de sus somnolientos efectos; pero no los lleva al embrutecimiento, á la barbarie á la rufianería más descarada; á la depravación, al crimen...»

Los que rinden culto al uso del opio sufren ellos sus efectos, sin que nadie participe de su vicio; los que ingieren alcohol, son más temibles: Las consecuencias producidas por el uso de las bebidas alcohólicas trascienden á toda la humanidad, á todas las personas, á todas las familias.

El que tiene el vicio del opio, se aísla de la Sociedad en el periodo de su embriaguez, es un autómeta sin acción, un ser inofensivo; por el contrario, el alcohólico, vuélvese pendenciero, salvaje desafia á sus semejantes y háceles sufrir los efectos de su denigrante vicio. Para pintar á un hombre en estado de embriaguez alcohólica, no hay como recordar la clásica fábula que dice sobre poco más ó menos: «Una persona alcoholizada es, en los primeros momentos, un pájaro; en la mitad de su embriaguez, un león; por último, un burro...»

Queda pues demostrado con irrefutables argumentaciones, que el alcohol es infinitamente más perjudicial que el opio, y si en China se han reunido los hombres de ciencia para combatir un vicio, hasta cierto punto inofensivo, aquí, en España, debe combatirse, por todos los medios, el uso del alcohol, ya que el alcoholismo es un azote denigrante de la humanidad y una constante vejación de nuestra cualidad de europeos y de seres civilizados.

Combatamos el alcohol como los chinos combaten el opio y llevaríamos mucho andado para la ansiada regeneración de la raza hispana.

Julio Baldomero Muñoz

Diario de Alicante

Redacción y Administración Castaños 44. Apartado en Correos. Teléfono n.º 175.

DIRECTOR

Emilio Costa.

ADMINISTRADOR

Enrique Ramos Mollá.

REDACTOR JEFE

Oscar Esplá.

REDACTORES

Andrés Araclí. — Mariano Altolaguirre Molini. — Mariano Altolaguirre Palma. — Germán Bernáster. — José Vidal. — Vicente Bañuls. — Rafael Bías. — Tomás Cejalga. — José Chápulli Alsó. — Eduardo Iriés. — Alfredo Jara. — Julio Martínez Rizo. — Ángel Mingot. — Enrique Paigerverver. — «Princesa de Sax». — H. Sioans.

Comento del DIARIO

De nuestra humanidad

¿Cómo nos repugnaría pensar que este dinero dado por una corrida, había sido para un crimen? Pagar un crimen, así se comparte la acción con mil personas, debe ser horrible. La posibilidad solamente, espeluzna.

Y he aquí que la posibilidad ha pasado por nuestro cerebro, que ha rozado nuestra conciencia el espanto de esta posibilidad, que ha estremecido de horror nuestro pensamiento y ha crispado contra el corazón nuestros puños, entre los alaridos de la multitud.

Solamente la posibilidad de haber inducido al crimen por nuestro diario, la idea de haber asistido al hecho, la presunción, nada más, se revuelven como un asesino en nuestras entrañas, y clava sus garras de acero como garfios y ruje como un tigre herido, con rugidos que estremecen hasta el arcano de nuestra raza.

Esta posibilidad ha rozado nuestra conciencia entre el horror de la tragedia desarrollada en nuestra plaza. Por nuestro dinero han sido heridos gravemente dos hombres; por unas pesetas á cambio de emociones, han podido morir dos hombres en las astas de un toro para afrenta de nuestra humanidad.

De nuestra humanidad, que prorrumpe en alaridos y se conmueve y solloza, después de pagar vilmente con su dinero la vida de dos hombres sacrificada á la emoción de una fiesta.

J. Rodríguez Larrosa.

Cartagena 7 Junio 1909.

UN CONGRESO

Las Sociedades Económicas de Amigos del País de la región valenciana, van á celebrar su primer congreso con motivo de las fiestas de la Exposición Valenciana.

Las sesiones tendrán lugar durante los días 1, 2, 3 y 4 del próximo mes de Julio y se celebrarán en el gran salón de actos de la Exposición Regional.

El Congreso promete tener muy buenos resultados á juzgar por lo que se nos dice. El cuestionario es el siguiente:

- 1.º La condición jurídica de la mujer en los tiempos modernos.
- 2.º La acción social y las instituciones de previsión y seguros.
- 3.º Fomento de las comunicaciones marítimas en beneficio de la región de Levante.

Ponente. — Excmo. Sr. D. Elías Tormo Monzó, socio numerario de la de Valencia y Senador por las de la Región.

4.º Modificaciones de los aranceles y tratados de comercio, que reclaman los intereses de la región de Levante.

Ponente. — D. José M. Zamalacreguil Prats, socio numerario de la de Valencia y Catedrático de la Universidad.

5.º Las Sociedades Económicas ¿deben ó no adoptar orientaciones de carácter regional?

Ponente. — D. Federico Clemente Ayala, Presidente de la de Alicante y Abogado.

6.º Antigua cerámica valenciana. Su importancia artística é industrial actual.

Ponente. — D. Luis Pérez Bueno, de la Económica de Alicante.

tura y la sociabilidad, combatir el ocuquismo y extirgar la usura. Bases para su planteamiento en los partidos judiciales de España.

Ponente. — D. Rafael Ramos Baschñana, de la Económica de Cartagena, Registrador de la Propiedad.

8.º Estudio por las Sociedades Económicas representadas en la Asamblea, de la crisis comercial é industrial de la vid, en sus regiones respectivas.

9.º Conveniencia de sustituir las plantaciones del almendro por el algarrobo en la región de Levante.

Ponente. — D. Ramón Laymón Moncada, de la Económica de Cartagena é Individuo correspondiente de la Real Academia de la Historia.

10. Lo que debe ser un presupuesto municipal en las provincias de Levante.

Ponente. — La Económica de Lorca.

11. Las literaturas regionales contemporáneas. Estudio acerca de las de Valencia y Murcia.

Ponente. — La Económica de Lorca.

12 Fomento de la Sericultura como industria auxiliar del labrador en las Provincias de Levante.

Ponente. — La Económica de Murcia.

13. Influencia de la población forestal en la producción agrícola y colaboración de los particulares para realizarla.

Ponente. — La Económica de Murcia.

14. Riqueza minera de la provincia de Teruel.

Ponente. — D. Antonio Bosca, de la Económica de Teruel y Catedrático de su Instituto.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Aprendices de comercio

Quiero ocupar me en este artículo de los aprendices de comercio, de esos pobres y delicados niños que sufren una indigna y baja explotación por parte de sus patronos, y quiero romper una lanza en su favor que bien la merecen.

Un aprendiz sirve para todo; para criado de los dueños del comercio, para criado de los dependientes del comercio y para criado también de los compradores y parroquianos del casa. Se le mira con desprecio y se le trata con desdén, se le paga, se le insulta y se le maltrata á veces bárbaramente... Y además, le está prohibido quejarse bajo pena de expulsión.

Padiera suponerse que una criatura que tanto sufre y tanto trabaja á pesar de su corta edad, disfrutara de un sueldo crecido y elevado, más no sucede así; un aprendiz sirve gratis durante algunos años, y á pesar de los concurrenones y de la explotación infusa á que lo someten, aún ha de agradecer la familia que lo admiten en la tienda.

Y no sólo abusan de él materialmente, sino que moralmente también. En muchos comercios de nuestra capital no se les deja tiempo hábil para que completen su educación ni aun se les permite estudiar ni asistir á las clases de adultos ú otras parecidas. Con esto se contravienen manifiestamente las leyes del Trabajo y Protección á la infancia, pero qué importa si patronos y propietarios tienen la convicción de que no ha de exigírles nadie responsabilidad ninguna por tamaños atropellos?...

Yo sé de comercios de esta localidad, cuyos principales, al encontrar leyendo en instructivos libros, estudiando ó resolviendo problemas á sus aprendices, les han dicho: «Todo eso se hace en casa; ahora á cuidar de la tienda». Y retirándoles aquellos objetos les han dejado brazo sobre brazo, — pues no había nada que hacer á aquellas horas — en ociosidad vergonzosa.

Yo sé también de algún apiladísimo muchacho que deseando completar un poco su instrucción y á fin de ocultarse á sus exigentes y absolutistas amos, cuando no lo ocupan en nada, se encierra para estudiar nada menos que... en el retrete.

Y lectores, si hubiese de contar todo lo que sé no acabaríamos nunca.

Mas hoy sólo quiero dirigir un aviso á las autoridades para que vean el modo de corregir tales abusos é inmaralidades habiendo cumplido la ley y los preceptos establecidos.

Ahora, si nuestras autoridades no toman en seguida las medidas que correspondan, entonces puede que hable de otra manera.

El maestro Ciruela

Para un lector que me escriba. — A pesar de los esfuerzos y gestiones que para ello he hecho, no he podido encontrar el periódico á que usted se refiere en su grata misiva del 6 de los corrientes y por lo mismo me veo privado, como usted comprenderá del placer de conocer aquel artículo y del gusto de comentarlo si me considerase con fuerzas suficientes. Gracias infinitas por las amables frases que me prodiga.

EL SEÑOR
D. JOSÉ LLOBREGAT Y TORMO
Falleció el día 6 de los corrientes después de recibir los Santos Sacramentos
Todas las noches, durante nueve días, al toque de oraciones se rezará el Santo Rosario
en sufragio de su alma en la Capilla de la Comunión de la Iglesia de San Nicolás.
La familia del finado ruega en caridad á sus amigos asistan á tan piadoso acto, por lo que quedarán agradecidos.
Alicante 8 Junio 1909.

POLÍTICA

Sentimos hondamente el disgusto que hemos producido con nuestras sinceras, y más que sinceras veraces informaciones al estimado colega *El Progreso*.

Hace tiempo que nos hemos propuesto no mantener polémicas con ningún periódico, porque de ellas sale perjudicado el público á quien no interesan estas cosas.

Pero se trata de *El Progreso* y no queremos que se tome á descortesía nuestro silencio.

Así es que, por una vez, — solamente por una vez — rompemos nuestros propósitos para decirle que su amargo artículo nos ha satisfecho en absoluto porque con él se nos dá la razón en todo; para rebatir cosas que hemos dicho y otras que sin decirnos se nos atribuyen... muy gratuitamente, nos habla el querido colega de sus *quince minutos* de conferencia telegráfica (sea enhorabuena) y otras muy graves y hondas cuestiones como esas...

En lo que respecta á la actitud de don Juan de Rojas, repase su colección el colega y, si no es olvidadizo, verá como hace cuatro, seis ú ocho días, daba él la noticia que ayer desmentía.

Y nada más.
¡Ah!... Estimamos en mucho la amistad del colega y nos dolería grandemente el tener que perderla... por cosas tan pequeñas como estas de la política de campañario de algunos insignificantes correligionarios suyos — pocos para fortuna de *El Progreso* — y en las cuales, cóntale al colega de la mañana, que tenemos sobrada razón.

Aunque su partidismo le obligue á decir lo contrario y ofendernos, contra su deseo.

Además no es difícil recurrir á ciertas armas para propinarse autobombos, cuando no se tiene original con que llenar el periódico.

La reunión que para constituir la «Juventud liberal» ha de tener lugar el próximo domingo, se verificará en el local de la Liga de Contribuyentes, según tenemos entendido.

El número de adhesiones recibidas, pasa de ciento y todas ellas son valiosísimas.

Hemos hablado hoy con un consueño amigo del senador por Ciudad-Real D. Juan Poveda, que nos ha manifestado que *por ahora* no hay pacto ni trabajo alguno realizado para llegar á la unión de los conservadores locales.

DE INTERÉS NACIONAL

DON QUIJOTE SALE

D. Quijote, nuestro muy amado señor D. Quijote prepara los arcos, alcala la armadura y se apresta á hacer una nueva salida.

Una aventura más pone en peligro nuestra humilde poquedad.

Vamos á conquistar África mientras de jamos pacientemente que nos conquisten lentamente esta España de nuestros amores que entregamos en manos extranjeras.

Vamos á explotar las minas de Marruecos sin cuidar de explotar las de España cuando aquellas sean nuestras, las dejaremos en manos extrañas como hemos hecho con estos de nuestro solar.

Véase la desgarradora prosa de esta obra escrita por un minero español que sobre este asunto nos escriba hoy:

«Muy señor mío y distinguido amigo: no tomé la libertad de molestarle para rogarle lea el fondo de la «Correspondencia» ayer en donde dice Juan de Aragón verdades como puños sobre la cuestión de Marruecos.

Dice es preciso deshacer la leyenda «Marruecos es pobre, pobrísimos; es cierto que tiene minas, que tiene zonas de cultivo, etc.; pero acaso no tenemos minas de sobra en España y zonas de cultivo que explotamos y dehesas de alcornocales que bien administramos?»

«Esto es oíertísimo. Soy minero, llevo 40 años de negocio de minas y lo que hace falta aquí es que los capitalistas no corten el cupón ó tengan el dinero sin interés en el Banco y lo dediquen á la Agricultura, y á la industria.

Mis minas de carbón las vendí á compañías Francesas por no encontrar en España quién las explotase. Usas que tengo ahora de azufre en Petrol y Tíbi en esta provincia, estoy en tratos con una compañía inglesa. ¿No es triste esto?»

Todas las minas de cobre de Río Tinto en poder de ingleses. En Guadarrama tengo también otra mina de cobre y en tratos estoy también con ingleses, que han explotado allí otra.

Podría usted hacer el favor de tratar algo de esto en su periódico. Llevo los ánimos de sus lectores en contra de aventuras quijotescas en Marruecos.

Poes política y fomentar la agricultura y la minería y nos iremos regenerando.

7-6-909

Ese querido y prestigioso amigo nuestro al correr de la pluma dice lo único que se debe decir sobre este asunto y no releva de poner comentario alguno nosotros.

El romanticismo de la raza quedará satisfecho al ver disponerse D. Quijote á hacer una nueva salida.

Cuando el descalabro le acompañe serán las deploraciones.

Y si el héroe nos conquista un nuevo mundo ya haremos nosotros lo bastante para perderlo en las mallas de la burocracia é en las manos de los industriales, negociantes y mercaderes extranjeros.

Mientras tanto España, colonia inglesa y colonia belga, pare de sus extrañas riquezas sin cuento que van á poder de gentes extrañas, que explotan nuestra idiosincrasia y nuestra criminal manera de ser.

A buen entendedor...

con pocas palabras basta.

Y mis pocas palabras ó mejor dicho mis pocas palabras deben haber bastado para hacer abrir los ojos á los conejales y ver lo que de anómalo ha ocurrido en esas obras que se verifican actualmente en la limpieza y reparación del colector general del alcantarillado.

Después de escrito el primero de mis artículos, un día de la semana pasada hubo un pequeño disgusto en la Alcaldía.

No respondo de ello porque no fui testigo presencial, pero lo apunto aquí porque la persona que me informa es de mi confianza.

El señor alcalde oíó las anomalías que en la confección de las listas de trabajadores había y retiró dicha atribución al celador encargado de ella y se la confirió al señor arquitecto municipal.

Cosa que lejos de resolver la cuestión, á juicio mío, si no la empeora la deja tal y como estaba.

No quería seguir hablando de este asunto hasta comprobar una cosa que es difícilísima de comprobar, y de la que no quiero hacerme eco por lo tanto.

Pero van llegando á mí noticias sueltas que vienen á darme la razón en cuanto he escrito á propósito de este muy desagradable y no menos maloliente asunto.

Tengo entendido que á algunos de los obreros que en las mencionadas obras han trabajado se les ha echado á la calle sin que se les hayan abonado algunos jornales que el Ayuntamiento debe haber pagado ya.

Puede asegurarse quien quiera de que e. t.

ya yo en lo cierto al hacer las revelaciones que hice con solo preguntar en el Juzgado Municipal si ayer compareció a declarar un hombre que trabaja en las obras del foso y que dijo que SOLAMENTE HAY EMPLEADOS UNOS CUARENTA OBREROS EN DICHS TRABAJOS Y NO SETENTA Y SIETE Y COBRAN EN LUGAR DE LOS DIEZ REALES QUE DEBEN COBRAR SIETE SOLAMENTE.

Se está formando expediente ahora para depurar los hechos ocurridos.

¡Expediente á los ocho días!
¡Depurar hechos... pasados y que se ha olvidado bien de que de ellos no quede ras-
tro!

¿No es todo esto inocente y primitivo querido lector?

¿No dá compasión el ver cómo se juzga con los intereses del pueblo?

De ese expediente nada en concreto saldrá porque ha habido tiempo más que suficiente para poner en LIMPIO la ropa sucia y ofrecerla á los ojos del celoso y muy digno concejal encargado de verla, completamente flamante.

Es ya un dato elocuente, que á uno de esos señores interventores en este asunto, se le hayan formado varios expedientes ya... y aún no sepa el público si tiene ó de-
ja de tener culpabilidad.

Como en los salnetes de género chico todo acabará en boda desgraciadamente para los intereses municipales que, si no se hace un gran escarmiento entre los hampones, veranse siempre quebrantados.

Rabelais Pérez

P. S.—Sé que uno,—quizás el más complicado y comprometido en este asunto,—de los mangoneadores de esta cuestión procura azuzar contra mí á uno de sus subordinados á quien le cuenta que yo digo de él cosas feas.

Mis tiros han sido dirigidos más altos y no es á celadores y capataces á quienes aouso yo—aunque también se lo merecen—con acritud y severidad: son los de arriba los que deben ser condenados, por ser los verdaderos culpables de lo que de bueno ó de malo ocurra en este asunto.

Así es que no haría nada de más ese señor que trata de enbestirme valientes en rectificar esa conducta un tanto ridícula.

El ya sabe sobre quien ó quienes deben caer estas acusaciones mías.

R. P.

NOTAS DE SOCIEDAD

Viajeros.—Procedente de Albacete ha llegado hoy el distinguido señor de dicha capital don Alfonso Pérez Andujar.

—Ha marchado á Alcoy don José Atienza.

—Han salido para Alpera (Albacete), en donde reside, el reputado médico y rico propietario don José J. Martí, y distinguida familia.

—Ha marchado á Alcoy con objeto de girar la visita administrativa á aquel Ayuntamiento el Gobernador civil D. Alfredo Paradela.

—Ha salido para Alcoy, nuestro distinguido amigo el Inspector Provincial de Sanidad D. José Gadea.

—Con objeto de visitar la importantísima Exposición que se está celebrando en Valencia, hoy ha salido para dicho punto nuestro respetable amigo D. Eugenio Botí Carbonell, al que acompaña su encantadora hija y respetable señora.

Feliz viaje.

Neurología.—Después de larga y penosa enfermedad, falleció anteayer fortalecido con los auxilios espirituales y á la avanzada edad de 74 años el acaudalado propietario y distinguido amigo nuestro D. José Llobregat y Tormo, persona conocidísima en esta capital en la que por sus revelantes prendas de carácter contaba con muchas simpatías.

A su afilida viuda é hijos acompañamos en su pesar deseándoles resignación para sobrellevar tan irreparable pérdida.

Sección religiosa

Santo para mañana: San Feliciano.

Cultos
Colegiata.—A las ocho y media Horas Canónicas y la Conventual solemne y á las diez y once misas rezadas.

Por la tarde á las cinco continúa el solemne y piadoso novenario que al glorioso Santo de los Milagros y al gran Tau maturgo San Antonio de Padua, consagra el amor y devoción de una piadosa familia en acción de gracias por los beneficios y favores recibidos de Dios, por la eficaz y poderosa intercesión del Patriarca de Padua y Padre de los pobres, bajo la angusta presencia de Jesús Sacramentado, habrá Rosario, sermón que predicará el Canónigo Sr. Genestar, novena en la que se cantarán los Responsorios del maestro Sempere, terminando con la reserva y gozos del Santo por el maestro Pascual.

Santa María.—A las siete y media prosigue el mes del Corazón de Jesús con manifiesto, á las ocho misa Mayor.

Por la tarde á las seis, sigue la novena de San Antonio, predicando el señor Martínez.

Capuchinas.—A las ocho misa y ejercicios del Corazón de Jesús y á las diez Hora Santa con manifiesto.

Por la tarde á las cinco y media prosigue la novena de Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús, predicando el Magistral de Orihuela.

En las demás iglesias lo de costumbre.

Administración provincial

Otro caso

Hoy ha venido á esta Redacción el joven de 20 años, gallego, asilado en la Casa de Beneficencia provincial, José María Niera, con objeto de hacernos varias denuncias que no carecen de fundamento y de las que queremos ocuparnos con la debida extensión.

Como hoy no poseemos del espacio de que necesitamos para ello, ofrecemos para mañana hacernos eco de lo acaecido á este desgraciado joven asilado.

De agricultura

La conservación de la patata

Es sabido lo difícil que resulta evitar la germinación en la patata que ha de conservarse hasta los meses de Abril ó Mayo, sobre todo si se hallan almacenadas—como generalmente ocurre—en lugares bajos, pues son muy propicios á favorecer la vegetación espontánea de este tubérculo.

La semilla de las patatas en tales condiciones, ocasiona la degeneración en la especie, resultado que ha sido comprobado en muchos sitios.

Para evitar tales inconvenientes se aconseja guardarlas en desvanes, ó lugares altos, extendiéndola con un espesor máximo de tres ó cuatro capas.

Es conveniente que las ventanas de estos lugares permanezcan todo el día abiertas para su mayor ventilación, y aún por la noche, á menos que existiera el peligro de los hielos ó la lluvia.

Los tubérculos así expuestos á la luz y al aire, verdarán en su superficie, pero sin nacerse y persistiéndose apretados y llenos hasta muy avanzada la estación.

El procedimiento, como se ve, no es del todo nuevo, pero merece extenderse, sobre todo por los almacenistas en grande escala.

PUBLICIDAD

Diario de Alicante

En 1.^a plana 5 pesetas línea.
En 2.^a y 3.^a 3'50 id.
En 4.^a 0'25.

Anuncios recomendados en 3.^a plana tres líneas 2 pesetas; cada línea más 0'50.

Los anteriores precios se entienden que son mensuales.

Comunicados á 0'50 ptas. la línea.

Esquelas de defunción á precios convencionales.

EL "BOMBITA"

Aunque la prensa publica alarmantes informaciones acerca del estado del diestro «Bombita», es lo cierto que su estado debe ser bastante más satisfactorio de lo que se cree, por cuanto la simpática sociedad «Taurina de Levante» que tiene contratado para la corrida de San Pedro al matador de Tomares, no ha recibido telegrama alguno, ni de éste ni de su apoderado, dando cuenta de su estado y de la posibilidad ó imposibilidad de torear en Alicante en la fecha indicada.

Esto hace sospechar que «Bombita» podrá haberse restablecido para el día 29 y podrá por lo tanto venir á Alicante á hacerse aplaudir de los aficionados.

SIN VERBENAS

Nos enteramos de que por ahora no vamos á disfrutar de las verbenas que se anunciaban á partir del día del Corpus, todos los jueves y domingos.

Los señores que gestionaban la realización de esas verbenas deseadas por todo Alicante, se ven en la imposibilidad de poder complacer al público porque no se recaudan los fondos suficientes para sufragarlas.

El Ayuntamiento bien pudiera hacer un pequeño esfuerzo y ofrecer al público esas verbenas que, por lo que vemos, constituirán los únicos festejos de verano.

Diario de Alicante

EN VALENCIA

Nuestro compañero de Redacción José Vidal regresa á Alicante en breve.

Como tenemos el propósito de que no falten á nuestros lectores diariamente noticias de los festejos y actos que en Valencia se celebren, durante el tiempo en que se halle abierta al público la ya famosa Exposición Regional, hemos

designado al veterano periodista don Rafael Barber para que nos represente en la ciudad del Turia.

DIARIO DE ALICANTE, pues, tendrá al corriente á sus favorecedores, de cuanto en el gran certámen regional que se verifica en Valencia, tenga lugar.

Reclamaciones electorales

El «Boletín Oficial» de ayer, publicó los acuerdos de la Comisión provincial readidos en las elecciones municipales de Benferri, Calral, Senija, Denia y Alicante.

Por error de copia se omitió la parte dispositiva en los expedientes de Benferri y Denia. Hoy se subsana el error haciendo la declaración expresa en el «Boletín».

El mismo periódico oficial, publica hoy los acuerdos referentes á San Vicente, Benimeli y Callosa de Ensarriá.

Plaza de Toros de Alicante

Magnífica corrida para el día 29 de Junio de 1909, festividad de San Pedro.
TOROS: seis hermosísimos, de la viuda de «Murube.»

ESPADAS: Bombita y Machaquito.

Entrada de sombra, incluido el 15 por 100 del timbre 4 ptas. Media id. id. id. 2'50.

Entrada de sol, id. id. id. 3 ptas. Media id. idem id. id. 1'50.

Trenes especiales en todas las líneas.

ALICANTH

La hidrofobia

Ayer publicábase en este periódico la estadística de los servicios prestados por la casa de Socorro durante el pasado mes de Mayo.

El número de pacientes que por ser mordidos por carnes fueran asistidos en aquel benéfico establecimiento es harto respetable para que lo dejemos pasar sin un comentario merecido.

Es en el mes de Mayo, cuando los perros aún son *personas decentes* y ya hacen de las *suyas* en número alarmante.

Si no se toma una radical y pronta medida que evite esos desmanes naturales de los chuchos, vamos á tener que lamentar mil desagradables sucesos conforme el calor vaya apretando y haciéndonos sudar.

Porque ahora es cuando comienzan los amables animalitos á que me refiero á padecer un mal horrible que con facilidad suma nos pueden contagiar.

Refiérome á la hidrofobia, ó para que mejor lo entienda el lector mal entendedor la rabia.

Con un poco de previsión y un mucho de cuidado nada pasará.

Ahora bien; si como espero no se toma medida alguna en evitación del mal terrible de que hablo y de su propagación vamos á vernos preclados el día menos pensado, á tener que pedir el uso del bozal para algunos semejantes nuestros mordidos por perros hidrófobos y que pueden ser vehículos del mal temido.

NOTICIAS

Después de brillantísimos exámenes donde ha obtenido nada menos que cinco matriculas de honor, ha llegado á esta capital procedente de Madrid el

estudioso y aprovechado alumno de medicina D. Ildefonso Ramón.

Euestra más cordial enhorabuena.

Los días 18 al 24 del corriente mes son los más largos del año.

Tienen de duración 15 horas y 4 minutos.

Desde el 25 comienzan á descender, aunque por ahora, naturalmente, de un modo insensible.

Han presentado en este Gobierno civil el expediente de explotaciones para alumbramiento de aguas subterráneas en el pueblo de Orcheta.

El jueves por la noche tendrá lugar en el paseo de los Mártires una verbena la cual será amenizada por la banda «Unión Alicantina».

En los exámenes celebrados en este Instituto General y Técnico, ha merecido la honorífica calificación de sobresaliente en todas las asignaturas del primer año del Bachillerato con matrícula de honor, el estudioso joven don Juan Navarro Dagnino.

Felicitemos al distinguido joven.

Por dimisión del que la desempeñaba, está vacante la plaza de secretario de la Comunidad de labradores de Orrevillente.

La existencia de reclusos en las cárceles de esta capital es de 79.

Registro civil

Nacimientos.—Francisco Pérez Garrigós, Vicente Luna Richart, Manuel Garofa Pérez.

Defunciones.—Antonio Durá Cascajes, María Gironés Domenech, Pedro José Ortíz Cánovas.

Matrimonios.—Ninguno.

DIARIO DE ALICANTE

no incluye en su servicio telegráfico noticias de última hora de Madrid, enviadas por correo. Nuestro servicio telegráfico consta únicamente de telegramas y conferencias telegráficas.

Los comprobantes de este servicio están á disposición del público.

De la mañana

Condecoraciones

Lisboa.—Telegrafian de Lisboa que se concederá la Cruz de Caballeros de la Orden de Cristo de Portugal á los oficiales españoles que han asistido al Concurso hípico.

Lo de Marruecos

Madrid.—La Cierva se lamenta de que los periódicos sigan hablando de la cuestión de Marruecos, como si se anunciaran grandes sucesos.

Afirma que todo carece de fundamento.

Rogativas

Madrid.—El prelado de la diócesis, secundando los deseos del rey, ha ordenado que en varias iglesias se celebren rogativas por el feliz alumbramiento de doña Victoria.

El cólera ruso

San Petersburgo.—En San Peterburgo se han registrado doce casos de cólera.

Tres fueron seguidos de defunción.

parcial de la sociedad ocasionada por la necesidad de declarar y hacer efectivo el derecho. Por consiguiente dentro de una nación puede haber varios Estados que es lo que ocurre hasta cierto punto con la que podemos llamar nación ibérica, dentro de la cual, se distinguen el Estado portugués y el español. De igual manera un Estado puede estar constituido por varias naciones, como habría sucedido si España y Francia hubieran quedado sometidas á la misma soberanía como consecuencia de las guerras napoleónicas.

III Forma de la nación para el fin educativo.

—Formando ya el concepto de la nación y reconocida la necesidad de que ésta intervenga activa y directamente en la función educativa, corresponde ahora precisar en que forma debe verificarse esa intervención. Bastará con una serie de iniciativas particulares, dando origen á instituciones aisladas y locales sin lazo alguno entre sí, ó será más conveniente constituir un extenso organismo dotado de un centro principal de acción y de cuantas entidades inferiores hagan falta para irradiar la cultura por todas partes.

La primera solución es más factible y en

cierto modo es la que está aplicándose en la práctica y se manifiesta por medio de los ateneos, sociedades científicas y literarias etc. etcétera, pero su resultado, siempre plausible, carece de intensidad y no disfruta tampoco de generalidad suficiente. Es como un conjunto de bravos soldados, sin un general que los subordine á un plan determinado y sin oficiales que conduzcan á cada grupo al cumplimiento de su misión respectiva. En la tarea de la cultura nacional, hay muchos obstáculos que vencer y mucha labor que llevar á cabo, nada de lo cual puede conseguirse en buenas condiciones con instituciones meramente locales.

No hay para que decir, por consiguiente, que la segunda solución es preferible, y aunque sea sumamente difícil y requiera grandes dosis de constancia, á ella debemos subordinar nuestros esfuerzos. Impónese pues la organización de la sociedad nacional con el fin de dirigir y propagar la cultura.

CAPITULO TERCERO

De la institución nacional de cultura

I El órgano y la función.—Aunque al estudiar la relación que media entre la fun-

ción y el órgano en los fenómenos de la naturaleza; el primer juicio que el entendimiento formula concede la prioridad al último como instrumento necesario del acto, la razón y la experiencia han demostrado que lejos de suceder de éste modo, la función es anterior al órgano tanto en el orden histórico como en el filosófico. Lo es en el orden histórico, porque de la existencia de la función, ó por mejor decir, de su acción vaga pero efectiva, se sigue la educación de la realidad á la operación que sobre ella recae. Examinando el polluelo escerrado en el huevo, se observa que primeramente circula por él la sangre y que después se forma el sistema de venas y arterias como consecuencia de la circulación realizada. Es como el manantial cuyas aguas acaban por hacer su cauce á fuerza de recorrer el mismo camino. La forma del abismo carece del sentido de la vista porque no habiendo luz en las profundidades del mar, los seres que lo pueblan no experimentan su acción y el órgano adecuado no necesita surgir. En el orden filosófico, la función es también anterior al órgano porque de su naturaleza y de su fin se derivan las condiciones que este haya de poseer. La función por

consiguiente precede y determina al órgano. No viceversa.

Hemos hecho esta observación, porque si bien es verdad que el mundo social goza de la libertad propia y característica del ser humano, también lo es que no puede privarse de su aspecto material y que por lo tanto se haya sujeto en parte á leyes físicas inflexibles. De aquí se derivan dos consecuencias: es la primera, que siendo la función anterior al órgano en el orden histórico, reviste la mayor importancia avivar en todos los espíritus el amor más intenso á la cultura, para que se sienta propensión á recibirla, porque en otro caso todo organismo que se cree con este objeto, tardará poco en atrofarse (si es que llega á tomar cuerpo de algún modo, pues siguiendo la misma ley, si la función de la cultura general de España no existe aun con cierta intensidad, no surgirá el órgano, por triste que sea reconocerlo; consiste la segunda en que: determinando la función las condiciones que debe reunir el órgano, es preciso un estudio muy profundo y detenido de la tendencia educativa de nuestra época y nación, para proponer el organismo mediante el cual deba desarrollarse la tendencia

Noticias por telegtrato

De la "Agencia Madrileña," nuestro representante en Madrid, y de nuestros corresponsales en provincias

Inauguración

Madrid.—No se inaugurará el dispensario antituberculoso del príncipe Alfonso.

Interinidad

Madrid.—Hasta que regrese de Washington el Sr. Pina, ha sido nombrado subsecretario interino del ministerio de Estado el Sr. Gutiérrez Ossa.

Los inquilinos se asocian

Madrid.—Se ha constituido la Unión Gremial de inquilinos de Madrid. Aprobáronse las bases encaminadas a defender sus intereses.

Banquete

Barcelona.—El Sr. Vázquez de Mella que no pudo tomar parte en el debate sobre los sucesos de Betanzos por haber tenido que asistir al «aplech» carlista de Balaguer, obsequió anoche con un banquete a los Sres. Rodas, Moles y Hurtado, para significar su adhesión a lo dicho por los tres referidos diputados en el Congreso, acerca de los sucesos de Betanzos.

Pantano

Madrid.—El Sr. La Cierva nos ha manifestado que carecía de nuevas noticias acerca del pantano de Barrasa (Logroño), acentuándose la creencia de que falte agua.

Los labriegos se hallan consternadísimos ante el temor de que falte el agua durante este estío.

Torero muerto

Madrid.—El desdichado banderillero «Alfarerito» cogido en la corrida del domingo falleció ayer tarde.

Regreso

Madrid.—Esta mañana han regresado de Valencia los Infantes D. Fernando y doña María Teresa que vienen satisfechísimos de las atenciones de que han sido objeto.

Sánchez y el director

También han llegado el Sr. Sánchez Guerra y el Director general de Obras Públicas.

Recibimiento

En la estación del Mediodía se hallaban esperando a los Infantes el gobierno y las autoridades.

De la tarde

Aplazamiento

Madrid.—Se ha aplazado hasta primeros de Julio la inauguración de las obras de la nueva escuadra en el arsenal del Ferrol. Probablemente asistirá el rey, pues se trata de dar al acto toda la importancia que merece.

Lo que se murmura.—¿Vamos a la guerra?

Madrid.—Háblase en los círculos militares y políticos de una próxima movilización de tropas, para cuyo efecto no se han hecho los licenciamientos en las brigadas de cazadores que guarnecen el campo de Gibraltar.

A esto dícese que obedecen las facilidades que encontró el Gobierno para clausurar con sospechosa precipitación el Parlamento pues hallábase advertidas de los

planes del Gobierno las principales personalidades de las oposiciones.

Se asegura que no transcurrirán muchos días sin que se exterioricen los importantes acuerdos adoptados en el Consejo del sábado.

Discrepancias

Barcelona.—Entre el Centro Federal y los diputados Sres. Salvatella y Marial, existen discrepancias acerca del ingreso del partido en la extrema izquierda solidaria.

De viaje

Madrid.—El ministro de Marina marchará a Cádiz dentro de unos días, con objeto de examinar el arsenal de la Carraca y apreciar las obras y mejoras que en el mismo deben realizarse.

El «Almirante Lobo»

Madrid.—El Sr. Ferrándiz ha dado orden de que el buque transporte de guerra «Almirante Lobo» realice un viaje a Cádiz para transportar material, a fin de apreciar las condiciones del barco.

La Corte a San Sebastián

Madrid.—Se considera ya seguro que los Reyes abandonarán La Granja en la primera quincena de Agosto, marchando a San Sebastián a pasar el resto del verano.

Moret a Granada

Madrid.—Pasado mañana, acompañado de su familia, marchará Moret a Granada. Allí permanecerá una temporada yendo luego a distintos países extranjeros.

El consejo próximo

Madrid.—Reina gran ansiedad y expectación por conocer el resultado del Consejo de ministros que se celebrará el próximo miércoles bajo la presidencia de Don Alfonso.

Lo que se tratará

En dicho Consejo el Sr. Allendesalazar dará cuenta de sus impresiones acerca del asunto de Marruecos acordándose definitivamente lo que se considere procedente.

Los alicantinos en Madrid.—Francos los acompaña

Madrid.—Los señores Guardiola, Lafarge, Soto y Rubert que en representación de la Junta de obras de ese puerto ha venido a Madrid a gestionar asuntos importantísimos de gran interés para Alicante han ido en comisión a hacer algunas visitas oficiales esta mañana.

El Sr. Franeos Rodríguez les acompaña. También se ha unido luego a ellos el señor Díaz Morou.

En Fomento.—Invitando a Sánchez.—Sánchez acepta

Los alicantinos han estado en el Ministerio de Fomento para invitar al Sr. Sánchez Guerra a que visite a Alicante para asistir a la inauguración próxima de la nueva estación sanitaria recién construida en el contramuelle.

Sánchez Guerra se ha mostrado agradecidísimo a la atención y ha aceptado la invitación que se ha hecho prometiendo ir a esa.

Obras varias.—Carrteras.—Optimismos del Ministro

La comisión citada ha solicitado del ministro que se aprueben varias obras para Alicante y la inclusión en el plan general de carreteras de varias correspondientes a esa provincia.

El Sr. Sánchez Guerra se mostró muy optimista y dijo a los comisionados que sus deseos no son otros que los de poder complacer a Alicante.

Visitando al Director General

Luego fueron los comisionados a conferenciar con el Director General de Obras Públicas a quien han recomendado eficazmente todos esos asuntos saliendo satisfechísimos de las atenciones recibidas.

Los ferrocarriles.—Reducción de tarifas

La comisión ha visitado al señor director de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante de quien ha solicitado la pronta reducción de las tarifas de transporte ferroviario actuales.

El director ofreció estudiar con urgencia dicha petición para procurar atenderla.

Nuevo contador municipal de Orihuela

Madrid.—Ha sido nombrado nuevo contador de fondos del Ayuntamiento de Orihuela D. Justo Alhambo.

Conferencian los Ministros con el Presidente

Madrid.—Varios señores ministros han conferenciado larga y reservadamente con D. Antonio Maura tratando de asuntos de sus respectivos departamentos.

Los andaluzes y los catalanes. Petitionerios

Madrid.—Una numerosa comisión de fabricantes de distintas ciudades de Andalucía y de Cataluña han estado esta mañana en el Ministerio de Hacienda visitando al Sr. Besada para solicitar de él que no se apliquen con el rigor que hoy se hace, las medidas adoptadas por el Gobierno sobre la desnaturalización de los aceites industriales.

Besada inflexible

El ministro, que atendió grandemente a los comisionados, se mostró inflexible en lo que le solicitaban diciendo que está dispuesto a hacer cumplir lo establecido sobre el particular.

Barrio Mier mejora

Cuando se esperaba un pronto y funesto desenlace de la enfermedad gravísima que padece el ilustre catedrático de Historia y del Derecho Sr. Barrio y Mier, ha sorprendido a todos gratamente la mejoría inesperada.

Por el domicilio del ilustre enfermo desfilan multitud de personas pertenecientes a todas las clases sociales.

La gravedad no ha desaparecido

No obstante la mejoría que acusa la dolencia, como telegrafé anteriormente, el peligro subsiste de modo alarmante. Los médicos desconfían salvarle.

El señor Moret

Madrid.—El Sr. Moret se halla del todo restablecido habiendo desaparecido las molestias que anoche sentía en la garganta.

Nuevo embajador

Madrid.—Se considera seguro que el marqués de Herrera sustituya a Merry del Val.

En dicho caso es casi seguro que vaya a Viena de embajador de España en sustitución del recientemente nombrado el señor Castro Casaleiz.

Dominada una inundación

Madrid.—El gobernador de Logroño telegrafía comunicando que se ha podido contener la inundación del pantano que con tantos peligros amenazaba.

Hundimiento en una mina.—Un muerto y dos heridos

Granada.—En la mina denominada «Alquife» se ha hundido esta mañana una galería.

Entre los escombros han quedado enterrados los mineros que en ella trabajaban. Se ha procedido inmediatamente al salvamento de los obreros habiendo sacado a muchos con grandes contusiones y síntomas de asfixia.

Entre los escombros se halló el cadáver de un minero. Dos mineros se hallan agonizando a consecuencia de las heridas sufridas.

Recordatorio de La Cierva

Madrid.—El Sr. La Cierva ha enviado hoy una circular a los gobernadores de provincias recordándoles lo establecido en la ley sobre las capas que se verifican en los pueblos.

«Bombita» bien

Sevilla.—El diestro «Bombita» mejora notablemente.

Durante la última noche la fiebre ha disminuido y se espera que no tarde tanto tiempo como se creía en hallarse en disposición de dedicarse a su arriesgada profesión.

Su estado no es de la gravedad que se calculó.

Presumiolo López

Madrid.—López Ballesteros telegrafía a «El Imparcial» diciendo que ya presumía él que le rectificaría el Sr. Merry del Val

las declaraciones que transmitió y que tanto revuelo produjeron.

El ilustre periodista se ratifica nuevamente en lo que escribió.

Intoxicado.—Le dan con queso

Santander.—En una taberna de esta ciudad se han intoxicado esta mañana por comer queso en malas condiciones la dueña del establecimiento y dos parientes suyas.

Se hallan en tan grave estado que teme que fallezcan.

DE VALENCIA

Las fiestas de la Exposición

(De nuestro enviado especial)

Valencia 8 (3 t.)

Los infantes se han ido

Anoche en el correo marcharon a Madrid los infantes doña María Teresa y D. Fernando. Congregóse en la estación todo elemento oficial y escaso público.

Los infantes dejan esta ciudad agradecidísimos a las muchas atenciones que ellos se han tenido.

García Prieto

En el tren-correo de Madrid llegó el ministro de la Gobernación, García y Riera y Fomento y presidente electo de Academia de Legislación y Jurisprudencia Madrid D. Manuel García Prieto quien acompaña al exsubsecretario de Gobernación Sr. Fernández Latorre.

Fuó recibido por multitud de correccionarios.

El prestigioso exministro liberal presidirá el Congreso de Subdelegados de Medicina, que ha comenzado.

Inauguración

La inauguración de la gran asamblea médica de Sanidad se ha verificado lennemente.

Los connerentes son numerosísimos hoy solamente se han dedicado los asbleístas a verificar la ceremonia de rúca y a constituir la mesa.

VIDA

DIARIO DE ALICANTE

publicará cuantos trabajos solicite la recesión y de ellos serán responsables autores.

Todos cuantos se nos remitan serán examinados por el Consejo de Redacción, cual juzgará si son dignos de publicarse.

En todo caso no se devuelven los originales.

Tip. «Progreso», Castaños, 44.—Alicante

ANUNCIOS

RECOMENDADOS

Coches para los baños de Busot.—En la posada de la Balseta y Restaurant Samper.

SALIDA de Alicante a las dos de la tarde.

SALIDA de los baños a las siete de la mañana. Se dispone de carros para equipajes.

ELOISA IBURZUN

Profesora en Partos, de San Carlos de Madrid. Princesa 32, Entresuelo.

MAQUINA DE ESCRIBIR

UNDERWOOD Fieletros y telas de goma para copiar cómodamente GUILLEMO TRUÑIGUER Barcelona

DARÁ RAZÓN: ENRIQUE RAMOS Sagasta, 21 principal

“La Praviana,” El mejor aperitivo a tónico del mundo premiado en y exposición de París de 1908. Depósito: Café del Comercio.

Esquelas de defunción para su inserción en este periódico, se admiten hasta las tres de la tarde.

Sirvientes y amas de cría, hallarán una fácil y segura colocación anunciándose en este periódico.

Academia de matemáticas.—Preparación para carreras especiales.—Reposo de las asignaturas del bachillerato.—Razón, Castaños 32, 3.º

PASTOR

ODONTÓLOGO Princesa, 6, pral.—ALICANTE

La Peninsular Fábrica de bombones y caramelos de Carmelo Establier.—Pérez Medina y Plaza de Isabel II.

Se alquila un piso confortablemente amueblado en la calle de Alfonso el Sabio, n.º 3. Darán razón, Infanta, 7.

SE VENDEN las casas número 25, 27 y 33, y un solar n.º 37, situadas en la calle de Alvarez; y un solar en la calle del Bale n.º 13. Darán razón, Bale, n.º 7.

Bambú El mejor papel de fumar.

FARMACIA

de la Viuda del doctor J. Soler Sánchez Regentada por su hijo Agatángelo

La más antigua en esta capital. Purga en sus medicamentos y escrupulosidad en su elaboración. Plaza San Cristóbal, 12.—Alicante

Verdú Sastre Pasaje de Amérgo 1.º segundo, el más acreditado y de mejor gusto de Alicante.

Compra y venta de fincas

rústicas, urbanas, solares y administración de casas. Diríjanse a D. José Viudes, Alfonso el Sabio, 14, 2.º, de 2 a 6 de la tarde.

Ventas

Una casa con dos fachadas, piso bajo y principal, que renta 360 pesetas anuales, por 3 750 pesetas. Otra de un piso y gran corral, propia para jardín, por 1.600 id.

Solar con dos paredes y aljibe antiguo, todo aprovechable, 600 id. Terrenos para edificar, cercaños a la Fábrica de tabacos, a 3 pesetas metro cuadrado. Comodidad y beneficio para compradores y propietarios, facilitándose operaciones.

J. ACEVEDO Nueva sombrerería

—Princesa, 12.—Alicante—

Este bien montado establecimiento ofrece al público en general un inmenso surtido en sombreros y gorras para caballeros y niños. Selecto surtido para la presente TEMPORADA DE VERANO en sombreros de PAJA y TELA como también de FIELTRO GRISES y BLANCOS para caballeros y niños.

Grandes novedades en sombreros de Jipiíjapa, Panamá, Italia, Palmas, Juncos, Manila, Rotin y Napolitanos. Últimas creaciones de la moda en GORRAS para caballeros, niños y señoritas. Últimos modelos en sombreros ingleses marca CHRYSTIS.

—Gran surtido en sombreros sevillanos y cordobeses última novedad.—Precio fijo.

Imprenta En la de este periódico se hacen con prontitud y economía cuantos trabajos se deseen.—Castaños 44, Tipografía «Progreso».

Se alquila un espacioso local propio para almacen ó cochera en la calle de Castaños 46.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

Oposiciones a Correos Preparación completa para la próxima convocatoria de gran número de plazas. Diríjanse a D. Juan Guillén, Ramales, 23, 2.º

Papelería COSTA: Sagasta, 28

La más surtida de Alicante.

Pianos, pianolas y gramófonos

—ALQUILERES—

¡Taza del Teatro, 4.—Alicante Pianos, Pleyel, Erard, Gaveau y todas marcas renombradas del país y extranjero.

Gramófonos y Discos.—Pianos de cola y de manubrio.—Armoniums y Organos Pianos: aparato para tocar el piano sin saber música

Banquetas, fundas, cubrebotas, alisadores, músico, taburetes, candelabros, azas, ruedas para los pianos, bujías eléctricas, cajas para embalar pianos, candelabros luz eléctrica última novedad. Alquileres.—P. del Teatro, 4, Alicante

Ama de cría Leche de 20 días ofrece para de los padres. Razón calle de la Huerta mero 42.

En el kiosko establecido en plaza de la Constitución quina a la de Castelar se vende DIARIO DE ALICANTE.

Pérdida de un afiler de pelo en la tarde del 6 de actual por el paseo de Canales. Explánada.

A la persona que lo entregue se le gratificará, Plaza de fonso XII número 1 piso segundo izquierda.

Disponibles

Espectáculos

Salón Novedades Socio de cinematógrafo con número de variedades.

Cine Sport.—Secciones de cinematógrafo y variedades de meros muy extraordinarios

Disponible

"LA CONSTANCIA"
Hijos de José Rodes **ALICANTE**

Grandes talleres de Construcción y Fundición

Prensas para vino y aceite. Bombas y norias de todos sistemas. Motores a Gasolina. Molinos harineros y aceteros. Timbres y moldes para hidráulicos. Transmisiones. Engranajes. Armaduras. Columnas. Accesorios para bodegas. Puertas acero ondulado sistema Santsmaria. Balconajes. Cañoneras y toda clase de piezas de de hierro fundido.

Estudios, proyectos y presupuestos

*** Maisonnave, 39 *** Teléfono, 42. ***

SOLICITASE CATALOGO GRATIS

Ultramarinos y coloniales

El mejor establecimiento de comestibles finos de Alicante es el de

Leopoldo Asensio

Princesa, 10, y Triunfo 2 (frente al Pasaje de Américo)

Por la inmejorable calidad y variedad de sus géneros se vé constantemente favorecido por el público más selecto.

Esta Casa cuenta con un gran surtido en conservas y el legítimo bacalao de Escocia. Teléfono 112.—Servicio á domicilio.

DR. JUAN COGILLOS

Clinica especial de vías urinarias, cistoscopia cateterismo ureteral, Páscual y Genis 27.—Valencia

Coloniales y ultramarinos

Expendedoría de Explosivos **V. BERNACIE**
Princesa, 32, (Esquina á Cruz de Malta)
Comestibles de todas clases.—Armas de fuego.—Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza

LA CERÁMICA ALICANTINA

DE

Hijos de Jaime Ferrer y C.^a

FABRICA: Carretera de San Vicente.—Teléfono núm. 161.—DESPACHO: S. Ferrando, 39, Alicante.—Teléfono núm. 18.

Grandes almacenes

de maquinaria y efectos para la electricidad y la mecánica

ESPLÁ Y MUÑOZ

Méndez-Núñez, 10 y 12 y San José, 2 y 4

Contadores y motores eléctricos al contado y á plazos mensuales. Material completo de telegrafía, telefonía y timbrería. Lámparas con filamento de tungsteno; de Nerst y de arco. Figuras para regalo. Tulpería, arañas, brazos, estufas, etc., y todos los adelantos modernos en electricidad para grandes y pequeñas industrias.

LA CENTRAL ANUNCIADORA

Agencia general de publicidad

Única agencia abierta hasta las once de la noche.—La que mayores descuentos hace

Director: Sebastián Barreguero Sacristán.

Anuncios directos para los transformadores de la Puerta del Sol y calles de Alcalá, Mayor y Preciados.—Anuncios de todas clases.

Pídanse tarifas gratis

— PUEBLA, 5, MADRID —

Esta Agencia, tiene la representación en Madrid de DIARIO DE ALICANTE para el que admite anuncios y suscripciones.

Agencia de transportes y carros de mudanzas

DE **Vicente Asensi Maruenda**

Servicio especial y económico en traslados, embalajes de muebles y facturaciones por la vía férrea y marítima.

Se facturan valores con garantía — Bailén, 12, bajo.—ALICANTE—

Temporada oficial de baños

EN EL

BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia para las enfermedades reumáticas, paráliticas, heuréticas, de la piel y para eliminar el mercurio

Los magníficos hoteles del balneario hoy se hallan completamente reformados, cuyos precios rigen desde cuatro pesetas, comprendido desayuno, almuerzo, comida y habitación con todo el servicio correspondiente.

Los coches omnibus de los hoteles se hallan en la estación á la llegada de todos los trenes. También existe buen surtido de particulares para quien desee solicitarlos con anticipación.

Nota muy importante.—Con el fin de evitar gastos innecesarios y muchas molestias en su trayecto, todo bañista puede recibir gratuitamente prospectos, análisis de aguas, tarifa general de precios, el itinerario de viaje, dirigiéndose al

Sr. Irueta, BALNEARIO DE ARCHENA

Disponible

LA JAPONESA

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela, las últimas novedades en abanicos nácar, hueso y maderas finas.

Gran variación en sombrillas de adorno última novedad, para señoras y niñas.

Lujoso surtido en bastones forma Golf, puños plata y maderas finas.

Perfumería, Novedades, Efectos militares y Ornamentos de Iglesia.

Esta antigua casa cuenta con inteligentes operarios para toda clase de composuras y se telan sombrillas, paraguas y abanicos.

Precios fijos * LA JAPONESA * Labradoros, 7, Alicante

¿Queréis preservaros de las enfermedades que conciben por causa los microbios que se ingieren con el agua?

Comprad los Filtros PASTEUR.—De venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

En donde encontraréis, además, artículos de Ferrería, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANOLOS DE GOMA de las mejores Marcas á precios sumamente reducidos.

LA BARCELONESA.—ALICANTE

La Austriaca

Fábrica de Gaseosas

JUAN SANTAMARÍA

Agua de Selta preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.

Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el agua Mondariz natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante
SERVICIO Á DOMICILIO

Diario de Alicante

Se pone á la venta el mismo día de su publicación en la capital, en los pueblos de la región.

Publica el mismo día del sorteo La lista completa de la lotería.

es el periódico de más escogida lectura, de mejor información y de mayor circulación de la provincia.

Apartado en correos.—Teléfono núm. 175.—Redacción y Administración: Castaños, 44

PASTILLAS

No contienen ningún calmante narcótico.—No contienen ningún calmante anestésico. Están exentas de peligro aun para los niños y ancianos.—Veinte años de éxito creciente os su mejor garantía.

El remedio más racional para las enfermedades de las vías respiratorias es la inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca. Curan y evitan Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc.

MORELLÓ

¡¡OJO!! Curarán en pocos días todas las enfermedades humorales, cualquiera que sea su procedencia, tomando EL MEJOR DEPURATIVO DE LA SANGRE **JARABE VERDÚ DEMULCENTE**

Llagas en las piernas, herpes, afecciones garganta, rupa, dolor en los huesos, exomas, manchas, escrófulas, granos, cásps, etc. (Curación externa) Comada curativa VERDÚ

Varias eminencias médicas las prescriben con preferencia á otros similares por obtener mejores resultados.

De venta: En las principales farmacias y droguerías
MADRID: Dr. Gayoso. Arenal 2. Borrell Hnos. Puerta del Sol 3. SEVILLA: Farmacia del Globo. Tetuan 24. Giménez Urbano. Campana 20. MALAGA: Enrique Haza. Molina Larios 4. Perez Guzman. Marqués Larlos 8. VALENCIA: Hijos de Blas Cuesta Mercado 70. Vda. Greus Plaza Sta. Catalina 4. López Moreno Sn. Vicente 17. ZARAGOZA: Farmacia del Pilar Alfonso I 40 VIGO: Fernández Casas Joaquín Yañez 5 ALICANTE: Juan Aznar Plaza Isabel II 18. Dr. Aguiló-Mayor 51. PARA INSTRUCCIONES AL AUTOR. ESCUDILLERS, 2. BARCELONA.

Disponible